

令和4年第12回三朝町教育委員会定例会議事録

開 会 日	令和4年12月23日（金曜日）
開 催 場 所	三朝町役場2階 第2会議室
出 席 者	西田寛司教育長 塩谷俊樹委員、石田仁樹委員、加藤るみこ委員、村岡麻梨委員
欠 席 者	な し
説明等の出席者	山中教育総務課長、山本社会教育課長、小谷課長補佐兼指導主事、福田教育総務係長
説明等の欠席者	毛利図書館長
報 告 事 項	(1) 教育総務課事業について (2) 令和4年度後期三朝町教育委員会学校訪問報告について【別冊】 (3) 社会教育課事業について (4) 図書館事業について
議 事	議案第41号 中学校外国語指導助手の再任用について 議案第42号 専決処分の承認を求めることについて
協 議 事 項	な し
そ の 他	な し

会 議 の 内 容

- 1 開 会
教育長
午後2時18分
令和4年第12回定例会を開会します。
- 2 前回議事録承認
前回の議事録につきましては、村岡委員と塩谷委員に承認をいただいております。
- 3 議事録署名委員
指名
本日の議事録署名委員は、塩谷委員と石田委員を指名します。
- 4 報告事項
教育長
12月6日に小学校の工事の起工式を文化ホールで行いました。
それから、特徴的なこととしては今日、ドッジボールのワールドカップに行っていた福田桜穂さんが帰ってこられて、昨日、町長に報告され、今日、県の足羽教育長に報告してまいりました。結果としては、女子の部で銀メダルということで、大変良い成果を報告していただきました。
あと、直接的には事業とか私の行動とかそういう話ではないんですけど、今、次期教育振興基本計画というのが策定されようとしています。令和5年から令和9年の間の基本計画です。これが非常に学習指導要領にも影響してくるのではないかなというふうに思っております。この中で、今の現状分析

をして、人口減少や高齢化、デジタルトランスフォーメーションやグローバル化、多極化とか、現状が書いてあります。その中で、望む未来を私たち自身で示し、作り上げていくことが求められる時代というふうに押さえられておりました、超スマート社会 (Society5.0)、ウェルビーイングというのが何となくキーワードかなと。それで、全国の町村教育長会にも最終諮問の内容について照会が来ておりました、近々、全国の町村教育長会でまとめ上げて意見を出そうとしているところです。そのものというのが今、素案が文部科学省のホームページにも載っておりますけれども、次期教育振興基本計画の策定に向けたこれまでの審議経過、報告、素案ということで、これが、62ページのもので作られております。そこで練られたのが、定例会の始めにあった学習指導要領の策定にも、改訂にも結構な影響があるのではないかというふうに思っております。またご意見がありましたら教えていただいて、その中に盛り込むことができれば、中山間地域とか島とかの小さな町や村の意見も届けることができるんじゃないかというふうに考えております。

事務局

(1) 教育総務課事業について

(資料により報告)

1月27日の件について報告します。

事務局

メールで返信いただいたことについて、2枚目に分科会の割振りを載せております。皆さん第1希望の分科会になっていると思います。事前にお話しましたが、現地集合、現地解散でというふうに考えております。27日金曜日午後1時30分ですので、遅れないように直接会場にお越しください。最初に講演があって、その後分科会というふうになりますが、講演もそれぞれの分科会会場でオンラインで聞くような形になりますので、それぞれの場所へ移動してください。委員さんは講演のみとなっておりますので、どこかの会場に入っていたらいいのかなと思います。ちょっと確認しておきます。

教育委員

すみません。お願いします。

事務局

12月8日から16日まで、議会が開催されました。それで、いつもなら教育委員さんや教育長の任期の議案について私が報告をするんですけど、今回報告してなかったんですけど、令和4年12月末が教育長の任期でございます。それで、16日の最終日に、町長から、引き続き現在の西田教育長にお願いするということで議案が出され、同意を得ましたので、報告させていただきます。任期は令和5年1月1日から3年間でございます。報告してなくて申し訳ございませんでした。

続きまして、三朝小学校の施設整備につきましては、安全祈願祭、起工式ありがとうございました。進捗状況につきましては、1か月に1回、ホームページで写真とか掲載させていただこうと思いますし、広報紙等でもお知らせをしたいと考えております。

新型コロナウイルス感染症につきましては、本日までで、累計ですけど、小学校が91名、中学校が62名でございます。

- 事務局 (2) 令和4年度後期三朝町教育委員会学校訪問報告について【別冊】
(資料により報告)
また各学校に送付して、学校経営に活用していただこうと思います。ありがとうございました。
- 教育長 ここまでの報告で何かご意見、ご質問がありましたらお願いしたいと思います。いかがでしょうか。
- 各教育委員 (意見等なし)
- 事務局 (3) 社会教育課事業について
(資料により報告)
12月1日には、即興書家のTADAさん、中学校の給食放送に携わっていただいたりしております方において、中学生との討論会、それから生徒会の選挙があって、その中で候補者との討論会を実施していただいております。
12月11日には、かがやく子どもフェスティバルがありました。塩谷委員にもお世話になりました。ありがとうございました。全体的には472人の参加者がありました。お世話になりました。
12月18日には、郡の社会教育協議会の関係の事業になりますが、中部ハイスクールフォーラムということで、中部の高校生の探求学習の発表が文化ホールで行われました。
12月21日には、三朝大学の最終回ということで、三朝小唄を語り隊の方においていただけて活弁を聞いていただくと。意外と初めて聞いたという方も多くて、そういう町内の団体の発表を聞いていただく機会として良かったのではないかなと思っております。
- 事務局 (4) 図書館事業について
(資料により報告)
現在、未来を語る会の内容につきまして、執行部に中学生の提案事項の回答を求めているところですので、まとまったら皆さんや中学生に回答をお返ししようとしているところでございます。
- 教育長 皆さんからご意見、ご質問はありませんでしょうか。
- 各教育委員 (意見等なし)

5 議 事

- 事務局 議案第41号 中学校外国語指導助手の再任用について
(資料により説明)

再任用の流れとしましては、まず人事評価を学校長、教育委員会事務局、教育長が行って、それで本人の希望を聞いて、本人が来年度も希望するということですので、今回承認をいただきましたら、国に再任用をするという報告をさせていただくということでございます。

通常の任期は8月1日から7月31日なんですけど、5月16日に着任ということなので、国が2年かけて調整しますので、1年目の任期としては4月10日までで、次の2年目の再任になると4月11日から翌年の7月31日まで

で、それで3年目から通常の8月1日から7月31日までというふうな任期になります。

教育長

現在、任用しておりますガルシア・ジョナスさんを引き続きお願いすると。ただ、任用期間については国が指定してくるものですから、普通に考えますと8月1日から7月31日でありますけど、途中任用ですからということで、任用期間はそういうことのようにです。

このことについて、何かご意見とかご質問ありますでしょうか。

各教育委員

(意見等なし)

教育長

特にないようですので、ご承認いただけますでしょうか。

各教育委員

はい。

教育長

全員一致ということで、承認されました。

議案第42号 専決処分の承認を求めることについて

図書館の臨時休館について、教育長の専決で、今日の1時からと、それから明日、明後日、2日半を臨時休館とし、再開は月曜日が定例の休みの日ですから、月曜日は休んで火曜日からということで専決をさせていただいております。

このことについて、ご承認いただけますでしょうか。

各教育委員

はい。

教育長

ありがとうございました。全員一致で承認いただきました。

6 協議事項

教育長

本日の協議事項は特にありません。

7 その他

事務局

調理センターの関係なんですけど、学校給食費につきまして、現在の学校給食費につきましては平成26年度に設定したもので、小学校が現行280円で中学校が330円でございます。皆さんご存じのように食材価格の上昇が続いておりまして、来年度から学校給食費の改定を実施したいというふうにご存じのとおりでございます。今年度につきましては、どうかと思っております。値段が上がる前に、特に高騰が激しい油とかそういうものにつきまして、たくさん買って置きました。あと、メニューの工夫をしたりとかしておりますので、今年度途中からの値上げについては行わなくて、令和5年度から上げさせていただこうと考えているところです。

今後の対応としましては、本日、教育委員会で話をさせていただきました。それで、1月に理事会を開催して、そこで決定をしたいと考えております。うちの場合は私会計ですので、そこで決定した内容を町長に報告する予定です。今後の金額につきましては、値上がり部分、消費者物価指数とか物価上昇率を勘案して5%の値上げを考えておりまして、小学校につきましては1食当たり14円の増で280円から294円、中学校が17円増で330円から347円というふうにご存じのとおりでございます。

他町につきましても値上げを行う予定です。倉吉市は今のところ行わないという予定なんですけど、ちょっとまだはっきりとは決まっていないようです。湯梨浜とか琴浦につきましては、保護者の負担と学校の先生の負担を変えらるというように言われておりました。倉吉もそのようなことを言われているんですけど、まだ決定ではございません。三朝町は、小学校も中学校も保護者と先生の値段は一緒でというふうに考えてはおります。

教育長

私会計とかそんな話があったんですけど、三朝町は、三朝町学校給食会という組織を作っておきまして、それは給食を食べる方々で組織していると。子どもについては親がその会に参加していただいて、理事会を構成して、そこで価格改定はしていくという仕組みです。他の自治体では公会計、一般会計という市とか町の予算から支出しているという場合は、またこのやり方がちょっと変わってきます。

コロナの影響で価格が上昇しておりますけど、今のところ、三朝町の場合は工夫をして令和4年度はこのままでいけると。ただ、令和5年度は読めないで、これが給食の献立にすごく影響するから、この際、理事の皆さんに協議しながら、あるいは協力をいただいて改定手続きを今行っているということでございます。コロナ対策で補助金とか、国の援助が来るわけですけど、それは聞く話によると、子どもに対しては援助が来るけど、先生分については援助しませんというのがありますから、ちょっと私たちの会計のやり方でいきますと、分けるのが非常に難しいということがあります。公会計で処理されると、そこに入れて町や市が援助してあげれば、先生の方もですね、それで済んじゃうのかなと思ったりしてんですけど、その辺りの整理はまたもう少しかかるんですよね。とりあえず先生方にも、その差ができた時にご了解いただくということもまた、しないといけなかも知れませんが、もうちょっと時間がかかるけど、令和5年度は値上げをさせていただくという方針を事務局が掲げたので、教育委員の皆さんにも知っておいていただきたいということ。

何かご質問ありますでしょうか。

各教育委員

(特になし)

教育長

では、そのような手続きを進めてください。

他はいかがですか。皆さんから何かありましたら。よろしいでしょうか。

各教育委員

(特になし)

8 閉会

教育長

次回については、1月26日木曜日、午後1時30分集合、定例会は午後2時からということですのでよろしくお願いいたします。

以上をもちまして、令和4年第12回三朝町教育委員会定例会を閉会します。

午後2時43分